
本报讯 （记者 周美玉 ） 持
续到10月的世园公园露营文化节
近日开幕。 记者了解到， 今年，
北京世园公园开辟出12块共计28
万平方米草坪， 可同时为3300名
游客提供1096个露营营位。 世园
公园特别筹划的 “露营文化节”
也将组织一系列文化、 体育赛事
活动。

据悉， 北京世园公园首批推
出的12块营地以星座为主题进行
划分， 每块营地独具特色。 在主
打亲子主题的 “摩羯座 ” 营地
里， 孩子们可近距离地探秘动植
物的奥妙或参演儿童戏剧， 同时
还有VR体验、手工DIY等活动内
容；在文化节的主会场“天蝎座”
撒欢儿市集上，民俗工艺品售卖、
灯光秀、 周末音乐节等项目为都
市游客提供周末放松的绝佳场
地。 在世园公园特别打造的网红
“撒欢儿” 市集上， 将有近50家
商户在 “大集 ” 上 “练摊儿 ”，
加之定期举行的小型音乐节、 灯
光秀演出， 展现十足烟火气。

文化节还融入了浓浓运动元
素， 市民游客可以在妫汭湖 “白
羊座” 营地、 百蔬园 “巨蟹座”
营地、 湿地溪谷 “射手座” 营地
体验水上皮划艇和电动船、 蔬菜
采摘、 亲子钓鱼、 马术体验等多

种运动。
露营文化节期间， 世园公园

将陆续推出30余场各类活动。7月
中下旬， 将推出百合文化节，“北
京世园公园夜跑”“向未来 一起
飞”夏令营以及“北京市青少年公
路自行车锦标赛” 等多项赛事接
连举办 。 8月份 “全国露营大
会———北京世园公园站” 将把本
届露营文化节推至高潮， 届时全
国各地露营达人、 行业领袖、 专
家学者将齐聚世园公园， 分享露
营体验。 本报记者 陈艺 摄

开辟12块主题营地 推出30余场各类活动

昨天是暑假生活的第一个周末， 室外烈日炎炎， 北京图书大厦成
了暑期中的学生乐园。 据悉， 为迎接暑期客流高峰， 北京图书大厦增
添了多个读物品类满足不同年龄段读者的需求， 还加派工作人员为读
者提供阅读服务， 及时对货架进行补货， 同时提醒读者疫情期间做好
防护， 保持社交距离。 本报记者 孙妍 摄影报道

新华社电 中国 “飞人 ”苏炳
添16日在这里进行的俄勒冈田径
世锦赛男子100米半决赛中，在第
二小组名列第八无缘决赛， 未能
再现东京奥运会的神勇。 他赛后
表示，因为出发就被打乱了节奏，
未能发挥出自己的水平。

苏炳添在第二道出发， 左手
第一道是日本选手坂井隆一郎，
右边第三道是预赛跑出最快成绩
9秒79的美国名将克利，同组还有
卫冕冠军科尔曼。 苏炳添45米过
后还位居第三，但随后逐渐落后，
最终以10秒30的成绩位居第八。
不如他前一天在预赛中跑出的10
秒15。

克利以 10秒 02名列小组第
一， 成绩远远落后于前一天的成
绩；科尔曼以10秒05位列第二。每
个小组前两名和三个小组中另外
两名成绩最好的选手晋级决赛。

“今天一出去就被带乱了节
奏。”苏炳添赛后告诉记者，“我知
道旁边两个选手都很快， 日本选
手昨天也比我快， 我不想和他们
比，知道他们会高我一筹，我尽量
去跑自己的节奏。 没想到一起跑
就没卡到自己的点 ， 跑得很难
受。”

苏炳添说， 当天还有一个原
因，就是入场后，裁判给运动员起
跑练习的时间很短， 每人只做了
一次练习，“想做第二次的时候被
制止了，那个感觉还是差一点”。

他还说：“本来想把这个比赛
当决赛，刺激自己，但没卡到这个
点，说明自己能力不足，没有发挥
出来。”

苏炳添说， 当然最主要的原
因还是过去一个多月的备战过程
中，没有好好训练，有一些小的伤
病，“只能说明你做了多少准备就

有多少收获， 这些教训以后会告
诉年轻运动员”。

尽管下个月就将年满33岁，
苏炳添说， 能够继续在跑道上奔
跑和奋斗， 在自己喜欢的运动中
跑下去， 已经感到非常荣幸和开
心。 未来几年最大的目标，“是将
成绩保持在10秒左右， 这是一个
国际门槛， 只要关键时候能拿出
这个成绩， 参加世锦赛和奥运会
都没有问题”。

由于未来两年比赛很多，苏
炳添说，会有选择地参加比赛，进
行适当调整和休息。

“希望明年能够重整旗鼓，把
精神状态调整出来， 从昨天的比
赛（预赛）来看，保持10秒左右的
成绩是没有问题的。”

他再次就自己没有发挥出最
好水平致歉：“让期待的粉丝、观
众有点失望，但我会继续加油。”
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篮球亚洲杯小组赛最后一
战， 中国男篮以较大优势击败中
国台北队， 这场胜利极大缓解了
中国队的心理压力。

击败中国台北队的比赛， 中
国队的状态的确好了许多。 前面
两场比赛， 中国队一场输球、 一
场 “虽胜犹败”。 队伍在艰难中
前行， 很多球员因为伤病或感染
新冠 ， 只能拿出不到 50%的状
态。 小组赛最后一轮， 中国队拿
出的状态不能说焕然一新， 但这
支球队显然在向上走。 王哲林和
周琦两大内线的回归， 让中国队
吃到了定心丸。 中国队这些年在
亚洲区的优势， 很大程度就是靠
内线的 “移动长城”。 首战韩国，
周琦未归、 王哲林身体不佳作壁
上观， 中国队只能靠范子铭和付
豪苦苦支撑。 对阵巴林， 王哲林
虽然能够打比赛了， 不过并不是

最好状态。 直到打中国台北队的
时候， 王哲林拿出了大概百分之
七八十的状态， 周琦虽然不能打
太长时间 ， 但也通过这场比赛
“热了身 ”。 在两大中锋的带动
下， 中国队其他球员的表现也大
都比前两场好， 多人得分上双就
是例证。 当然我们也应该看到，
中国台北队表现不佳， 像刘铮这
样的主力， 也为了淘汰赛没有出
场。

中国队跌跌撞撞完成了小组
赛， 在极为困难的情况下， 好在
没有出更大的 “事故”。 接下来
的淘汰赛比小组赛更为困难， 肯
定不会再有打中国台北队这样相
对 “容易” 的比赛。 由于小组赛
没有拿到第一， 中国队要多打一
轮淘汰赛， 这对本就体能状况不
佳的球队来说， 将是一个重大的
考验。 中国队淘汰赛第一轮的对

手是印尼队， 一听印尼队， 可能
很多人会觉得这只是一个 “小河
沟”。 但历届大赛 “小河沟翻船”
的例子数不胜数， 更何况即将要
面对的这支印尼队未必是 “小河
沟”。 印尼队肯定是要和中国队
“拼命 ”， 作为下届世界杯东道
主， 印尼队并不享有其他东道主
直接晋级的红利。 也许是国际篮
联认为印尼水平太差， 他们 “要
求 ” 印尼队必须打进亚洲杯前
八， 才能参加在本土举行的世界
杯。 稍有不慎， 印尼队就将成为
世界杯历史上第一支无法参赛的
东道主。 国际篮联的这个规定看
上去有些荒唐 ， 东道主不能参
赛， 对球市有很大的影响。 像足
球世界杯， 今年的东道主卡塔尔
水平不高 ， 但也不妨碍他们参
赛。

印尼队在小组赛同约旦队的

关键比赛中失利， 导致他们要和
中国队这样的强队提前直接对
话。 面对豁出去的印尼队， 中国
队并不好打 。 印尼队并不那么
弱， 他们已经是东南亚最强的球
队了。 为了在国际大赛取得好成
绩， 印尼队主要的办法就是归化
球员。 印尼队的归化中锋博尔登
实力强劲， 小组赛场均22分、 13
个篮板的数据， 绝对是亚洲顶级
中锋的材料。 博尔登大学时期是
巴雷特的队友 ， 不过他并没有
NBA的 经 历 ， 前 几 年 一 直 在
NBA的边儿上晃悠。 不过， 放到
亚洲 ， 博尔登可说是顶级球员
了， 他的实力并不比周琦和王哲

林差。 除了博尔登， 印尼队还有
两名归化球员。 小组赛印尼队的
归化球员虽然展现出不错的实
力， 但和本土球员的配合并不太
默契。 经过三轮比赛的磨合， 想
必他们之间也会找到一些感觉。
与东道主比赛， 还要考虑很多场
外因素， 这在篮球比赛中并不鲜
见 ， 中国队必须对此有心理准
备。 对阵巴林队时的那种急躁情
绪， 一定不能在同印尼队的比赛
里重复上演。

中国队这个半区没有最强对
手澳大利亚队， 虽然前路艰难，
但如果一切理顺了， 中国队本届
亚洲杯的未来还是充满希望的。

困难在未来，希望也在未来
中国男篮：

□本报记者 段西元

7月16日， 在美国俄勒冈州尤金市举行的2022世界田
径锦标赛男子跳远决赛中， 中国选手王嘉男以8米36的成
绩夺得冠军。 新华社发

王嘉男夺得男子跳远冠军
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未进决赛因为节奏被带乱
明年将重整旗鼓

世园公园露营文化节开幕


